



Schweizerische Eidgenossenschaft  
Confédération suisse  
Confederazione Svizzera  
Confederaziun svizra

# **Discours du Président de la Confédération Guy Parmelin**

**Discours pour le Sommet des Chefs d'Etat de la  
COP26 sur le climat**

**Glasgow, 1-2 novembre 2021**

Monsieur le Premier Ministre du Royaume Uni,  
Monsieur le Secrétaire-général des Nations Unies,  
Mesdames et Messieurs les Chefs d'Etat et de gouvernement,  
Excellences,  
Mesdames et Messieurs,

Un enfant né aujourd'hui dans mon pays devra faire face à quatre fois plus de phénomènes extrêmes au cours de son existence que ses grands-parents. Cet enfant verra cinq fois plus de canicules que je n'en ai connu.

En tant que Président de la Suisse, je m'engage pour que mon pays et ses habitants aient les meilleures perspectives possibles. En tant que pays alpin, la Suisse est particulièrement touchée par le changement climatique.

Il est de notre responsabilité d'utiliser chaque opportunité pour limiter le changement climatique. C'est cette responsabilité qui nous réunit ici à Glasgow.

**A mon sens, la COP26 doit au minimum parvenir aux trois résultats suivants: nous remettre en chemin pour limiter le réchauffement global à 1.5 degrés, fixer des règles robustes pour mettre en œuvre l'Accord de Paris, et enfin, mobiliser les moyens financiers pour faire de notre ambition commune une réalité.**

Chers collègues, les engagements actuels sont largement insuffisants pour atteindre notre objectif de limiter à 1.5°C la hausse globale des températures. J'appelle donc tous les pays, et particulièrement les grands émetteurs, à viser la neutralité climatique au plus tard d'ici 2050. Mais cela ne suffit pas. Il faut traduire ces objectifs à long terme en actions à court terme. J'appelle ainsi tous les pays à soumettre des objectifs climatiques ambitieux pour 2030, compatibles avec l'objectif de 1.5°C.

La Suisse doit et veut, elle aussi, faire sa part: La Suisse réitère aujourd'hui son engagement à **réduire de moitié ses émissions de gaz à effet de serre d'ici 2030**, conformément aux recommandations scientifiques. La Suisse s'est aussi engagée à la **neutralité climatique d'ici 2050**. Notre stratégie climatique 2050 détaille cet objectif secteur par secteur. La Suisse met en œuvre des initiatives concrètes, avec par exemple la réalisation de projets d'infrastructures favorisant le transfert de la route au rail. La place financière a elle aussi un rôle à jouer. La Suisse s'est fixée pour objectif de rendre tous les flux financiers compatibles avec les objectifs de l'Accord de Paris d'ici 2050.

Pour concrétiser cette ambition, il est impératif que la COP26 adopte les **règles nécessaires pour assurer la mise en œuvre de l'Accord de Paris**. Ces règles doivent prévenir le double comptage des réductions des émissions ainsi que la prise en compte des réductions d'émissions déjà réalisées dans le passé. Ces règles doivent assurer la transparence, qui est la colonne vertébrale de l'accord de Paris !

Enfin, nous devons mobiliser les **moyens financiers** nécessaires pour concrétiser notre ambition. La COP 26 doit lancer un processus visant à définir un nouvel objectif de financement collectif pour la période postérieure à 2025 et doit nous amener vers un financement efficace et équitable: tous les pays qui ont aujourd'hui la capacité de le faire doivent soutenir ceux qui ont besoin du soutien.

Chers collègues, je suis heureux à ce titre d'annoncer une nouvelle contribution volontaire de la Suisse **d'environ 11 millions de dollars destinée au Fonds d'adaptation.**

La Suisse contribue également au **Fonds pour les pays moins avancés** à hauteur d'environ **9 millions de dollars. 16 millions de dollars** sont dédiés au **Fonds d'investissement climatique**, et la Suisse engagera encore environ **11 millions de dollars** dans le programme « **High Impact Partnership for Climate Action** » de la Banque européenne de reconstruction et de développement.

[Enfin, je me réjouis d'annoncer une contribution d'environ **8 millions de dollars** à la **Coalition pour le climat et l'air pur.**]

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Nos enfants et nos concitoyens nous regardent, et ils attendent de nous un engagement concret. Donnons-leur une raison de croire en un avenir viable.